
 

 

Sujet de stage LOCIE : Utilisation d’un banc expérimental pour la caractérisation de 

matériaux à changement de phase 

Il s’agira de déterminer les caractéristiques thermodynamiques d’un matériau à changement 

de phase (chaleur spécifique, chaleur latente…) à partir d’un banc expérimental développé au 

LOCIE. Les travaux déjà réalisés dans le cadre de la thèse de Maxime Thonon sur ce sujet seront 

valorisés et permettront de déterminer par exemple la courbe caractéristique h(T) par 

méthode inverse.  Les méthodes inverses appliquées à des échantillons relativement 

volumineux (briquettes) ont permis de déterminer les principales caractéristiques 

thermodynamiques et de valider les modèles de stockage en collaboration avec le LGCgE. Il 

s’agira à partir d’échantillons de plus petite taille, sollicités grâce à des modules 

thermoélectriques sur le nouveau banc expérimental développé au LOCIE de retrouver les 

caractéristiques d’un MCP sans surfusion (Paraffine RT58) de la façon suivante : 

✓ Chaleur spécifique (solide et liquide) et chaleur latente par bilans d’énergie ; 

✓ Conductivité thermique (solide et liquide) par méthode inverse ; 

✓ Courbes (enthalpie, fraction liquide et capacité équivalente) en fonction de la 

température (fusion et solidification) en considérant un et deux composants.   

Grâce aux modules thermoélectriques, différentes sollicitations pourront être appliquées 

pour valider les caractéristiques » thermo-physiques identifiées. 

Le candidat devra avoir et développer des aptitudes à la fois expérimentales et numériques 

(modélisation et optimisation). 

 

Durée = 4-6 mois 

 

Encadrement : Gilles Fraisse, Mickael Pailha et David Cloet 

 

Contacts : fraisse@univ-smb.fr ;  mickael.pailha@univ-smb.fr 

Le dossier de candidature devra intégrer un CV et une lettre de motivation. 
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Internship subject = Use of an experimental bench for the characterization of phase change 

materials 

 

This will involve determining the thermodynamic characteristics of a phase change material 

(specific heat, latent heat, etc.) using an experimental bench developed at LOCIE laboratory. 

The work already carried out as part of Maxime Thonon's thesis on this subject will be valued 

and will make it possible to determine, for example, the characteristic curve h(T) by inverse 

method. The inverse methods applied to relatively large samples made it possible to 

determine the main thermodynamic characteristics and to validate the storage models in 

collaboration with the LGCgE. Using smaller samples, loaded using thermoelectric modules on 

the new experimental bench developed at LOCIE, it will be possible to find the characteristics 

of an MCP without supercooling (Paraffin RT58) in the following way: 

✓ Specific heat (solid and liquid) and latent heat by energy balances ; 

✓ Thermal conductivity (solid and liquid) by inverse method; 

✓ Curves (enthalpy, liquid fraction and equivalent capacity) as a function of temperature 

(melting and solidification) considering one and two components. 

Thanks to the thermoelectric modules, different stresses can be applied to validate the 

identified thermo-physical characteristics. 

The candidate must have and develop both experimental and numerical skills (modeling and 

optimization). 

 

Duration = 4-6 months 

 

Supervision: Gilles Fraisse, Mickael Pailha and David Cloet 

 

Contacts: Fraisse@univ-smb.fr; mickael.pailha@univ-smb.fr 

The application file must include a CV and a cover letter. 

    

 


